

# EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Esquillers Blancs, 3 bis, bajo. } Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo  
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR EL  
**ESTREÑIMIENTO CRÓNICO**

y evitar sus fatales consecuencias es el

**LAXOL AMARGÓS**



25 años de gran éxito. Los más eminentes médicos lo recomiendan diariamente á sus clientes para regularizar las funciones intestinales. Obra siempre suavemente y con seguridad. No tiene mal sabor, ni olor y no irrita jamás. Probadlo y os convenceréis.

Farmacia Dr. AMARGÓS. Plaza Sta. Ana, 9.

**SORDOS**

Cura cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fácil y sin operar con el **Contrasordera Thompson**. En 300 casos 300 curas. Caja 4 ptas. Barcelona: San Pablo, 19; Rambla Flores, 4. Princesa, 1; Suc.: Vidal y Ribas, y otras.

## Crónica diaria.

Se ha reunido la asamblea del Tiro Nacional, aprobando, con ligeras modificaciones, el programa del concurso para Junio. Habrá tiradas á fusil, carabina, pistola (ó revólver) y carabina de salón para señoras y señoritas de las familias de los socios. Los premios, consistentes en metálico, armas, objetos de arte y de uso, medallas de oro, plata y bronce, se expondrán al público. Las tiradas se efectuarán en los días festivos de Junio.

Terminadas las obras de ensanche del polígono, los socios del Tiro Nacional podrán hacer uso del campo todos los días del año durante las horas de luz.

El pasado viernes, según dicen de Tarragona, se rompió la base de una tina de la casa Luth Zinc y Marcet, de aquella capital, que contenía unos doscientos bocoyes de vino, del que se perdió unas do cientos cargas á pesar de haber acudido muchos trabajadores de varias casas de comercio con sus correspondientes bombas para recogerlo.

Para el campeonato español de *amateurs* copa Barcelona se han inscrito telegráficamente tres coches Peugeot, el nombre de cuyos corredores se anunciará oportunamente, á pesar de que puede darse por seguro que éstos en la carrera de profesionales serán Goux, Boillot y Zuccarelli, conocidos ya de Barcelona en años anteriores.

El próximo domingo girará el Comité una visita al circuito con el fin de estudiar los servicios de vigilancia é instalaciones que sea conveniente emplazar. Dentro de breves días se publicará el programa oficial de las carreras.

En la calle de la Riera Alta fué detenida ayer mañana una mujer que había hurtado una pierna de carnero en una carnicería establecida en la calle del Príncipe de Viana.

Ayer á un dependiente de la armería Beristain se le disparó casualmente una pistola que estaba examinando, no causando, afortunadamente, el disparo otro daño que la alarma consiguiente.

El Consejo superior de Protección á la Infancia de Madrid ha otorgado el título de vocal correspondiente del mismo al doctor don Francisco Vidal Solares. Además dicho Consejo superior de represión de la mendicidad ha propuesto al indicado facultativo, fundador y director del Hospital de Niños Pobres de Barcelona, para la cruz de Alfonso XII por sus extraordinarias y relevantes pruebas de amor á la infancia.

Reciba el doctor Vidal Solares nuestra cordial enhorabuena por tan merecidas distinciones.

En la calle de San Francisco ha sido detenido Antonio Campany por haber sustraído dos rejas de una casa en construcción.

Un fuerte pedrisco destruyó el martes la vegetación de los viñedos de la parte de Vilafranca y La Granada.

En la Casa de Socorro del paseo de Colón ha sido auxiliado José Moliner Ribera por presentar dos heridas contusas de pronóstico reservado en la región escapular derecha á consecuencia de haberle mordido un caballo.

A una joven de quince años que pasaba ayer mañana por la calle de Moncada le cayó encima un trozo de cascote de una obra en construcción, causándole una herida contusa en la cabeza, de la que fué auxiliada en el Dispensario de las Casas Consistoriales.

Un cochero que se vió requerido por un guardia urbano azotó con el látigo el rostro de dicho agente. Intervinieron otros guardias y el auriga fué conducido á la Delegación.

El suceso tuvo lugar en la plaza de Santa Ana.

### Conferencias y reuniones.

El señor Lluhí Rissech dará el sábado por la noche en el Avenç Nacionalista Republicà de San Andrés una conferencia pública que versará sobre el tema "Necessitat de l'abolició del impost de Consums.—Aspectes socials d'aquesta reforma financiera."

\*. Hoy, á las nueve y media de la noche, don J. Mas Alemany dará una conferencia pública en el salón de actos del Ateneo Barcelonés sobre el tema "Polícia sanitaria dels animals doméstichs desde 'l punt de vista de l'higiene pública". Esta conferencia forma parte de la serie organizada por el Institut Medic-social de Catalunya.

El presidente de la sección de Bellas Artes del Ateneo Barcelonés ha convocado á la misma para las siete de la tarde de hoy, al objeto de proceder á la elección de los individuos que han de ejercer cargos durante el próximo ejercicio de 1911 á 1912.

\*. En el local del Ateneu de l'U. F. N. R. del districte III (Sant Simplicí, 6, 2.ou) tendrá lugar mañana la lectura de un estudio escrito por don Ildefonso Suñol que lleva por título "La personalitat municipal."

\*. Mañana, á las diez de la noche, el consejero superior de Fomento don Andrés Boet dará una conferencia en el Fomento del Trabajo Nacional sobre el tema "La obra actual del ministro del Trabajo", á la que han sido invitados los presidentes y socios de las principales Corporaciones de productores.

## La caza de aves acuáticas.

La caza de aves acuáticas es de las más interesantes y pintorescas; el cazador tiene que recurrir á su ingenio y habilidad para poder cobrar volátiles tan esquivos y silvestres como son el pato salvaje, la cerceta, la fúlica, el sormormujo, etc.

La mayor parte de estas aves tienen por costumbre volar tierra adentro todas las noches, para dormir en las charcas y lagunas, y volver al amanecer á los lagos y marismas de las costas. Para cazarlas suele elegirse este último momento, pues la caza nocturna sólo puede hacerse con luna y de frente á ésta; pero aun por la mañana, con la indecisa luz del alba, es difícil tirar alto y hay que esperar á que las aves bajen para tirarles de cerca. Todo el secreto de esta caza consiste, por consiguiente, en no dejarse ver de las piezas para dejarlas acercarse.

Uno de los procedimientos más ingeniosos para conseguir este objeto es el de los cajones flotantes, especie de almadías que forman en el centro una caja estrecha y larga y á cuyos bordes se ata una botada de patos de madera que hacen de reclamos. El cazador con la escopeta empavonada, para que no brillen los cañones, se tiende dentro de la caja, y los patos que llegan, no viendo sobresalir del agua más que los reclamos, bajan confiadamente y permiten hacer excelentes tiros.

En algunos sitios el cajón para la espera no es flotante, sino que está fijo, y entonces se procura darle el aspecto de un carrizal atando en torno suyo juncos y yerbas verdes. Este es el método que se practica en la Albufera de Valencia.

Hay algunas aves á las que es más fácil matar cuando están nadando ó se pasean por la orilla del agua. Para ello el cazador se acerca escondido detrás de un buey ó un caballo, no de verdad, sino de madera y trapo. El disfraz se reduce á un bastidor de madera sobre el cual se tiene un lienzo recortado y pintado de manera que represente una res, pastando, de tamaño natural. Una ventanilla practicada en el lienzo permite apuntar y disparar. Además de las dos patas del bastidor, que pretenden figurar los remos de la res, se pone en aquél un soporte ó tercera pata para sostener la figura mientras se tira.

Mirados de cerca estos bueyes y caballos están muy toscamente hechos, pero á cierta distancia el efecto es asombroso. Tienen, sin embargo, un grave inconveniente, y es que sólo pueden usarse cuando no hace aire porque el menor golpe de viento los derriba, descubriendo al cazador en el momento menos oportuno, y se dan casos en que un vendaval empuja al bicho de lienzo como si fuese una vela de barco y se lo lleva por campos y lagunas, espantando á toda la población volátil lo menos por una semana.

Curiosa por demás, y de grandes resultados cuando la volatería abunda, es la caza con barricada. Entre los mayores aficionados á este género de deporte figura el príncipe de Mónaco, que dedica á él las grandes lagunas de sus posesiones de Marchais (Francia). La barricada para cazar es una empalizada de junco de 1'80 metros de altura y á la cual puede darse toda la extensión que se quiera; de lejos parece una línea de carrizales, pero cuando se ve de cerca el gran número de troneras que en ella se abren denota sus fines mortíferos. Los cazadores, ocultos detrás, esperan el momento en que las bandadas de aves acuáticas bajan al agua para hacer descargas cerradas con escopetas y cañones.

Porque el cañón representa un gran papel en esta caza, no un cañón de artillería, claro está, sino una especie de falconete de 45 centímetros, con cureña muy ligera, que se carga con 115 gramos de pólvora y medio kilo de perdigones. Con esta arma puede hacerse puntería á 120 ó 130 metros y en cada disparo se cobran de ciento á doscientas piezas.

No hay que decir que en la caza con barricada todas las piezas van á parar al agua; pero los cazadores se acompañan siempre de esos retrievers, mal llamados entre nosotros perros de Terranova, que después de cada descarga sacan las piezas á tierra.

Hay aves acuáticas que, en vez de vivir en las charcas ó en los lagos, habitan los cañaverales de los parajes fangosos. Su caza ofrece ciertas dificultades, porque en tales sitios no pueden penetrar los barcos ni cajones flotantes y tampoco es posible andar á pie enjuto sin hundirse en el cieno. Para tales casos se emplea en algunos sitios un calzado especial formado por un par de ta-

blas cuadradas que se atan bajo los pies; estas tablas impiden al cazador hundirse, como los skis y los barajones impiden al viajero ártico hundirse en la nieve; debajo de cada una van dos travesaños que, agarran-

do en el fango, evitan resbalar. Desde luego este calzado sólo se necesita cuando la profundidad del fango es muy grande ó desconocida; en ciénagas poco hondas es suficiente un buen par de botas de aguas.

### Apuesta trágica.

Una tarde de invierno cuatro jóvenes acababan de comer en un restaurant de moda.

—Estoy seguro—exclamó Pedro de Lionne—de que en plena noche conservaría en cualquier sitio la misma tranquilidad que durante el día.

—¿Quieres que hagamos una apuesta?

—Con mucho gusto.

—Vamos á llevarte á las inmediaciones del Pere-Lachaise, donde pasarás la noche, y mañana nos dirás con toda franqueza si has tenido miedo.

—Mala apuesta es esa para mí—contestó Pedro—. Los apaches frecuentan esos sitios y no es cosa de exponerme á recibir una cuchillada para probar que no tengo miedo.

—Pues bien—repuso Edmundo Souturier—; pasa la noche en el Pere-Lachaise.

—Sí; pero las puertas están cerradas.

—Sobornaremos al portero.

—Pero está lloviendo y no quiero pescar una pulmonía. Propónme algo que me convenga y acepto. Busca un sitio horrible donde no me moje.

—El Museo de figuras de cera. Allí están acumulados todos los horrores que puedan imaginarse: crímenes espantosos y ejecuciones capitales de extraordinario efecto.

—Y ¿dónde está ese Museo?

—En Montmartre. ¿Te conviene ese sitio?—preguntó Edmundo.

—Perfectamente. Pero hay que entenderse con el dueño del establecimiento.

—Todo es cuestión de algún dinero.

Los jóvenes pidieron la cuenta. Eran las nueve y media y tuvieron que esperar algunos minutos, porque un mozo del restaurant había tenido que ir en busca de un carruaje. Ni la lluvia ni el viento habían cesado.

—¿Y qué es lo que apostamos?—preguntó Edmundo.

—Veinticinco luises—contestó Pedro.

—Corriente. Pasarás toda la noche en el

Museo de figuras de cera sin luz y mañana nos dirás con toda franqueza qué sensaciones has experimentado. Si has tenido miedo, lo confesarás paladinamente.

—Sí, sí—contestó Pedro, lanzando una carcajada.

Partieron los amigos. El camino era largo y difícil. Al fin llegaron. Avistáronse con el propietario, á quien Edmundo expuso el objeto de su visita. El dueño desconfió al principio; pero cinco luises puestos en su mano destruyeron su última objeción.

—Ahora voy á acompañar á este caballero—exclamó.

Los amigos dieron las buenas noches á su compañero y se alejaron en un carruaje.

Pedro siguió al dueño del Museo, quien, con una linterna en la mano, abrió la puerta y bajó algunos escalones de madera. Un siniestro resplandor iluminó la reconstrucción del asesinato de Gouffé, que figuraba entre otras reproducciones no menos terribles y abominables.

—Voy á dejarle á usted la linterna—dijo el acompañante de Pedro.

—No—contestó éste—. Tengo que quedarme aquí sin luz.

Partió el hombre, dieron las doce y Pedro permaneció solo.

El osado joven, merced á la claridad de un fósforo, encontró una silla. Abotonóse el gabán, sentóse y trató de dormir, sin que le fuera posible lograr su propósito. A los pocos momentos se levantó, encendió un cigarrillo y se puso á andar. De cuando en cuando se detenía y avivando la lumbrera del cigarro podía distinguir los pálidos rostros de sus extraordinarios compañeros. Cansado de andar, volvió á su silla y se sentó nuevamente. Como le molestaba un revólver cargado que llevaba en el bolsillo del pantalón, lo introdujo en el bolsillo exterior de su gabán y cerró los ojos.

Nuestro hombre logró conciliar el sueño

por espacio de quince ó veinte minutos. El rugido del viento le despertó de pronto y creyó oír pasos cerca de él. Encendió un fósforo y durante tres ó cuatro segundos vió infinidad de horribles figuras, cuyo aspecto causaba verdadero espanto. Echó á andar de nuevo, y al chocar contra una plancha extendió la mano y la retiró bruscamente. Había tocado la húmeda cuchilla de una guillotina. Encendió Pedro otra cerilla y se encontró ante varias cabezas guillotinadas. El susurro del viento parecía el quejido de todas aquellas víctimas.

—¿Si tendré yo miedo?—dijo en alta voz, con el pecho oprimido por la emoción. No se contestó—. Es el frío el que me hace temblar.

La oscuridad era completa. Sin embargo, Pedro veía en sí mismo los horrores que le rodeaban, imponiéndose á su memoria y obsesionando su pensamiento. Sentía que iba apoderándose de él un miedo estúpido é incomprensible. Todos aquellos rostros se animaban en su fantasía y fijaban en él sus vidriosos ojos. Comenzó á correr por su frente un sudor frío. Trató de emprender la fuga, encendió luz y subió la escalera; pero la puerta estaba cerrada y no le era posible salir. Al bajar, dos ó tres fósforos iluminaron casi todo el Museo.

Rasgó el aire un silbido estridente, y después otro y otro, como llamamientos siniestros que se respondían. Reinó en seguida un silencio pesado, sofocante, lleno de amenazas y de misterio. Pedro no se atrevía á moverse. Sentía fijos en él los ojos de todos aquellos seres ficticios. Pedro se puso á hablar en alta voz para darse valor; pero sus palabras se detenían en su garganta. Adelantó el paso y bruscamente se quedó como clavado en el suelo. Pedro apenas respiraba y su corazón palpitaba con extraordinaria violencia. Volvióse de repente, como si alguien tratase

de acometerle, y su mano se apoderó convulsivamente del revólver. Transcurrieron algunos minutos, que le parecieron largos como horas. Encendió Pedro otra cerilla y vió por encima de las cabezas guillotinadas otra cabeza cuyos ojos brillaban intensamente y cuyos labios y lengua se agitaban sin cesar. Aquella cabeza cortada estaba viva. Fuera de sí, sacó Pedro su revólver é hizo fuego. Un hilo de sangre brotó de la frente de la cabeza, que se desplomó sobre las otras. Pedro cayó sin sentido con el revólver en la mano.

Quando, al amanecer, el dueño del Museo acudió á sacar á Pedro de su encierro, al llegar á la puerta chocó con un cuerpo tendido en tierra. Bajóse y retrocedió lleno de espanto; un agujerito le perforaba la frente. Quiso levantarlo y comprendió que se trataba de un cadáver. Después de haber comprobado la muerte, miró en torno suyo y notó que la tela que cubría el andamiaje del Museo había sido rasgada por encima de las cabezas guillotinadas. Inclínose por aquella abertura y llamó. Nadie contestó. Corrió precipitadamente á la puerta y la abrió. Vió tendido en el suelo al joven á quien la víspera había encerrado en medio de sus figuras de cera. Entró en el Museo y levantó á Pedro. Este se arrojó sobre él y trató de estrangularle. El infeliz había perdido la razón. El dueño del establecimiento pudo dominarle con gran trabajo. Varios agentes acudieron en su ayuda. Las diligencias judiciales revelaron que el muerto se llamaba Edmundo Souturier. Era él, quien, en medio de la noche deseoso de asustar en broma á su amigo y de ganarle la apuesta, había pasado la cabeza por la tela, poniéndose á hacer gestos y muecas extravagantes.

La bala del revólver le había convertido á su vez en una figura de cera.

ANDRÉS DE LORDE.

## La dentadura y el carácter.

El carácter se conoce por la dentadura. Por lo menos así lo afirman muchos dentistas.

La forma, disposición y dimensiones de los dientes bastan para darnos idea de la persona.

Los dientes largos y estrechos denotan vanidad; largos y proyectados hacia adelante

indican avaricia y egoísmo; pequeños, muy blancos y distanciados, son signo de inconstancia y de volubilidad; finos y muy juntos señalan el carácter desigual y la predisposición á la neurastenia.

Los dientes que se enlazan y se superponen son probable indicio de infidelidad y de falsía.

# Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

Madrid, 17 Mayo (23'55)

## La Asamblea de trabajadores.--De Gobernación.

Esta noche celebró la segunda sesión la Unión General de Trabajadores con asistencia de Pablo Iglesias. Procedióse al nombramiento de la mesa definitiva, resultando elegido presidente Quejido y vicepresidente Cabello. El secretario de la mesa, Ortiz Barrio, leyó las proposiciones sobre propaganda, reforma de los estatutos y auxilios individuales, cuyos extremos fueron aprobados. La mesa acordó la solidaridad con los albañiles huelguistas. El presidente propuso el nombramiento de seis Comisiones encargadas de examinar las ponencias y que se discutan sólo los dictámenes. Fueron nombrados delegados para cada ponencia y después levantóse la sesión.

El subsecretario de Gobernación ha conferenciado con los aparejadores. Según ha dicho, la huelga continúa y las gestiones tardarán en madurar por la actitud de intransigencia de los litigantes.

En Bilbao la huelga sigue estacionada.

## DE PROVINCIAS.

Madrid, 17 Mayo.

**Ciudad Real.**—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra Antonio Casado, que mató á un guardia civil é hirió gravemente á Juan Ramírez. El fiscal pidió la pena de muerte.

**Mahón.**—Bajo la presidencia del gobernador civil verificóse en el teatro Principal la reunión de accionistas y acreedores del Banco de Mahón para aprobar las bases de reorganización del Banco.

**Cartagena.**—A pesar de los obstáculos para imprimir el periódico *La Tierra* éste ha logrado publicar una edición de tamaño reducido.

El gobernador ha suspendido la reunión de protesta organizada por las Sociedades obreras.

**Oviedo.**—En Buena Vista se han declarado en huelga los tejeros. El inductor del paro deshizo á tiros las puertas de los hornos é inutilizó muchos ladrillos que estaban cociéndose. Ha sido detenido.

**San Sebastián.**—El gobernador ha recibido un telegrama del ministro de Estado diciendo que ha solicitado que lleguen á esta capital los aviadores del *raid* París-Madrid.

**Badajoz.**—El aviador Loygorri hizo dos vuelos con un aparato Farman, siendo ovacionado.

Mauvais está imposibilitado de volar por haberse averiado su biplano.

## De Africa.

### Del litoral y del interior.

**Tánger.**—Uno de los correos que salió de Tánger para Fez ha regresado por no haberse podido acercar á dicha capital. El jueves se hallaba el correo en Muley-Jucuc y, según declara, en dicho día la batalla era general en las inmediaciones de Fez.

Ha llegado un correo de Fez que alcanza al día 12. Dice que el 11 hubo un nuevo y empenado combate. Los rebeldes fueron rechazados. Tuvieron los leales 26 muertos, entre ellos el caid Gilali. Después del combate quedó la ciudad tranquila. Muley-Hafid sigue sin novedad.

El comandante Mangin ha enviado un emisario al general Moinier pidiéndole que haga llegar cuanto antes los socorros á Fez.

**Centa.**—Cerca de Castillejos, á media legua de la posición de la Condesa, en el sitio denominado Tres Piedras, hallábase pescando cien metros mar adentro el falucho de Estepona *Marta*. Un moro trató de atraerse á los tripulantes, haciendo atracar

el fatucho, y con la cuchilla mauser infirió tres heridas al marinero Felipe Ferri, de Estepona. Tripulaban la barca el patrón, José Fernández, y los marineros Salvador Montes y Salvador Reyes, los cuales se hicieron á la vela, huyendo, al aparecer varios moros. Se llevaron el cuchillo del agresor, que entregaron al cabo de la compañía de mar. El marinero herido fué curado en la Casa de Socorro de esta plaza.

## EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### Designación.

Roma, 17 (20).

El Papa ha designado al arzobispo de Toledo para que, en calidad de legado pontificio, presida el Congreso Eucarístico Internacional que se celebrará en Madrid.

### El kaiser en Londres.

Londres, 17 (22'56).

Esta noche se ha celebrado una función en el teatro de Drurylane, á beneficio de las instituciones de caridad. Se ha pagado por cada localidad diez veces más del precio que tenía fijado. Los soberanos ingleses y los de Alemania concurren al espectáculo ocupando un palco especial. Han sido saludados al entrar en la sala y al abandonarla con los respectivos himnos nacionales. En el programa la composición *Eow*, debida al kaiser, que ejecutó la orquesta, y *Money*, obra de lord Lytton.

### La misión española en Roma.

Roma, 17 (23'55)

En el banquete del Quirinal en honor de la embajada extraordinaria de España, el general Primo de Rivera ha brindado agradeciendo al rey Víctor Manuel las palabras de afecto que acababa de dedicar al rey don Alfonso, al Ejército y al pueblo español, y ha levantado la copa por el primero, por la reina Elena y por el pueblo italiano.

El rey Víctor Manuel, al brindar, ha manifestado su gratitud por haber sido nombrado coronel honorario del regimiento de Saboya, diciendo que esto constituye un nuevo lazo entre la casa de aquel nombre y el Ejército español. Ha añadido que el acto de cortesía de don Alfonso es una nueva y valiosa manifestación de la amistad recíproca que une á las dos naciones hermanas, y que Italia y España encuentran en su espléndido pasado y en los rápidos progresos de nuestros días la confianza en el porvenir, que hará siempre más íntima y eficaz su colaboración en las nobles obras de la civilización y la paz.

Ha enviado á don Alfonso, con ocasión de su cumpleaños, su cordial felicitación; ha levantado su copa por el rey, por la reina y la familia real, y ha bebido por la prosperidad y la grandeza de España y de su Ejército.

### La situación de Marruecos.

Paris, 18 (1'10).

Comunican de Elkintra que la columna ligera aguardó en Lallaito la llegada de los generales Moinier y Dalbiez con nuevos refuerzos y dejó instalado el centro de provisiones, continuando ayer por la mañana su viaje á Guederraa, al Sud de Ued Becht, siendo difícil el transporte de la artillería.

Brulard ha pasado hoy por aquí al frente de sus fuerzas y mañana pasará el general Moinier.

Algunas fracciones de la cabila de Benihassen han regresado á sus aduares entrando en negociaciones con el jefe de la colonia imperial.

Casablanca, 18).

Han salido para Zemmour y Rabat las fuerzas del Majzen concentradas en Mazagán.

El bajá de Marrakesch, continúa reclutando hombres de la cabila de Maoug.

### De Portugal.

Oporto, 18 (0'51).

Las tripulaciones de los buques extranjeros, protegidos por las tropas, facilitaron la carga y descarga de mercaderías.

En Braga el pueblo asaltó los domicilios de las corporaciones religiosas y la Redacción de *El Combate*, periódico católico, destruyendo todos los muebles.

Han sido saqueadas varias casas en cuyas fachadas, como provocación, se había colocado el corazón de Jesús.

## La conquista del aire.

París, 18 (2'15).

Los Angeles.—El aviador Paudlee se ha matado al realizar un vuelo en aeroplano.

## ULTIMOS PARTES.

### La «Gaceta».

Madrid, 18 Mayo (10 mañana).

#### La Gaceta publica:

Concediendo á don Teófilo Bernard y Segnier dos aprovechamientos en los ríos Garona y Negrón en la provincia de Lérida para la producción de energía eléctrica con destino á la tracción del ferrocarril de Lérida á Les.

Varios anuncios oficiales, entre ellos el del Gasónetro Tarraconense y proyectos de tarifas de ferrocarriles presentados por las Compañías.

### Consecuencias de una huelga.

Zaragoza.—En la plaza del Castillo, donde se halla instalada la ebanistería de Luna Ramos y Compañía, trabajaban en la actualidad *esquirols* por estar en huelga los operarios asociados. Un grupo de ellos se había situado en las inmediaciones del taller, en ocasión de salir del mismo el patrono José Luna, con dirección á un estanco. No se sabe si el grupo de obreros trató de acometer al patrono ó si éste se enfureció al oír algunas frases de los huelguistas; pero es lo cierto que Luna, sacando el revólver, hizo un disparo sobre el citado grupo, hiriendo en un brazo al obrero huelguista Lorenzo García. Los compañeros de éste detuvieron al agresor y lo entregaron á los guardias de orden público, que lo condujeron á la cárcel.

La noticia del hecho llegó al Centro de la Federación Obrera, dirigiéndose en manifestación de protesta al lugar de la ocurrencia los 500 obreros que allí se encontraban.

Después estuvieron en el Gobierno civil para pedir que se haga justicia. La manifestación se disolvió después sin ocurrir incidentes.

### España en Marruecos.

Ceuta.—Hoy obsequiará el general Alfau con una *paella* á las fuerzas que guardan la Cudia Federico. Asistirá la música del serrallo, cuarenta soldados de cada regimiento de infantería y veinte de cada uno de las otras armas. Están también invitados los moros del Yust y otros aduanares próximos.

La situación sigue siendo normal.

Los convoyes de ayer regresaron sin novedad. Hoy también saldrán convoyes.

En Tetuán la colonia española celebró el cumpleaños del rey con fiestas é iluminaciones.

El general Alfau exigirá á los cabileños que le entreguen á los que agredieron ayer á unos pescadores españoles cerca de Tres Piedras.

Los moros de Benimesala, en vista de los continuos disparos, que sobresaltan á sus mujeres é hijos, han determinado abandonar definitivamente el poblado y venirse á vivir dentro de nuestro campo, en chozas que construirán al efecto.

Los moros de Benimesala y Aixa han dirigido al rey mensajes de felicitación con motivo de su cumpleaños, en los cuales hacen votos de adhesión y prosperidad á España.

El correo que ayer salió para Tetuán fué tiroteado. Los moros intentaron robarlo, pero logró salir á escape.

### Bolsin mañana.

Interior, 84'20 papel; Nortes, 94'05 dinero; Alicante, 97'70 operaciones.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancas, 3 bis, bajo.